

Matutino-LD

Servicio especial del periódico La Demajagua

Bayamo, MN; 15 de abril de 2024. "Año 66 de la Revolución"

EFEMÉRIDES MÁS RELEVANTES DE LA SEMANA

15 de abril de 1961: Aviones procedentes de EE.UU., Guatemala y Nicaragua bombardean los aeropuertos de Ciudad Libertad, San Antonio de los Baños y Santiago de Cuba. El balance fue de siete muertos y 53 heridos.

16 de abril de 1961: El Comandante Fidel Castro proclama el carácter socialista de la Revolución.

17 de abril de 1961: Comienza la invasión mercenaria por Playa Girón. Instituido Día de la Fuerza Antiaérea Revolucionaria.

18 de abril de 1819: Nace el Padre de la Patria, Carlos Manuel de Céspedes.

18 de abril de 1961: Combatiendo la invasión a Playa Girón, tanques cubanos penetran en la zona ocupada por el enemigo. Instituido Día del Tanquista.

19 de abril de 1961: Son derrotadas las fuerzas mercenarias en Playa Girón.

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS DE GRANMA:

VISITA DE DÍAZ-CANEL A JIGUANÍ

Lamentaciones no, pensamiento, unidad y acción

Por EUGENIO PÉREZ ALMARALES y ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

El avance experimentado en lugares que funcionaban mal, a partir de que asumen nuevas maneras de encarar las limitaciones materiales, "ratifica la convicción de que podemos salir adelante por nosotros mismos", dijo en Jiguaní Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República.

Al concluir un recorrido por sitios productivos e históricos, el Mandatario exhortó a lograr "que todos cambien para bien", como curre con la fábrica de tabacos para la exportación Bernarda Toro Pelegrín, que tuvo un mal 2023, cuando las afectaciones eléctricas impidieron mantener los ritmos productivos necesarios para cumplir sus planes.

Lisbeth Katuska Fajardo Rodríguez, directora, explicó que la entidad produce, para la exportación, puros H. Upman, Romeo y Julieta, Partagás, Montecrito, José L. Piedra, Cohiba y Bolívar, y que ante la

inestabilidad del suministro de electricidad, importaron dos paneles solares que les permitieron cumplir el plan de producción del primer trimestre de 2024 al 110 por ciento, y las ventas al 103, con óptima calidad.

Díaz-Canel se interesó por la alimentación y el salario de los trabajadores, este último de ocho mil pesos.

14 DE JUNIO: GANADEROS SE LEVANTAN

Luego, recorrió áreas de la Empresa Pecuaria 14 de junio, que tuvo “un 2023 supercomplicado”, cuando colapsaron los sistemas de abasto de agua, sin sistemas para llevarla desde el río Contramestre, lo que afectó, sobre todo, la producción de leche.

Hay un potencial productivo tremendo –destacó Díaz-Canel-, se puede llevar agua, “y la inversión que hagamos va a dar más que en otro lugar. Es una de las cosas que nos llevamos para promover con (el Instituto Nacional de) Recursos Hidráulicos y con el Ministerio de la Agricultura”, señaló.

Al resumir la jornada, reconoció que “no se quedaron detenidos; crearon 23 colectivos laborales, se vincularon con la Universidad (de Granma); diversificaron la producción, porque incursionaron en los cultivos varios, y eso le da un nivel productivo adicional, que no es la actividad fundamental de ellos, pero no se quedan parados.

“Tienen un autoconsumo; empezaron un módulo pecuario -que también les ha dado para vender a la población-, fomentan la cría de búfalos, animales más resistentes, y ya cerraron el primer trimestre con utilidades.

“Si se hubieran quedado lamentándose, estuvieran peor que el año pasado; sin embargo, empiezan a levantarse; no están bien, pero empiezan a transformar la situación”, subrayó.

EL MILAGRO SERÁ EL TRABAJO Y LA CREATIVIDAD

En la UBPC Luis Antonio Leal, vaquería Las Margaritas, (de la Empresa Pecuaria 14 de Junio) “nos llamó la atención, una compañera (Miriam Puig Ramírez, directora), técnica de nivel medio en zootecnia, que es una conocedora, una batalladora.

“Ella ha mantenido su vaquería, tiene chapeadas las áreas, la mantiene, a pesar de que tiene muchos años; y asegura que si tuviera agua, elevaría mucho sus niveles productivos; eso estimula, porque es una gente que no se deja derrotar, con su colectivo, en medio de una situación tan complicada”, expresó el Primer Secretario del Partido.

“Los que se quedan atrás son los que no hacen eso, son los que se lamentan, se lamentan, se lamentan... y no va a haber milagros; nosotros vamos a comer y vamos a avanzar con la riqueza que seamos capaces de generar con nuestro propio esfuerzo, con nuestro propio talento, para distribuirla con justicia social.

LA YAYA: EMPUJE ANTE LA BUROCRACIA

El Presidente criticó el efecto negativo de la burocracia, puesta de manifiesto en el polo productivo Cauto La Yaya (con mil 165 hectáreas cultivables, entre todas las formas productivas).

Rememoró que estaba subordinada al grupo agrícola, y como era una empresa con pérdidas, el banco no le daba créditos, porque estaba en una situación compleja... “Un montón de trabas y no se resolvía el problema”.

“¡Cinco años, ocho máquinas de riego sin producir alimentos! ¿Qué cambió? Constituyeron una empresa agroindustrial municipal –ya esa es del territorio-, el banco empezó a dar créditos; le han aportado financiamiento por el uno por ciento de la contribución territorial; dos máquinas las atiende el EJT”, y cambió la manera de vincular a los trabajadores al área.

“En tres meses, las ocho máquinas de riego están funcionando; el área está preparada y casi todo sembrado. En lo que atiende el EJT -64 hectáreas- cultivan maíz, boniato, calabaza y frijoles, y está lindísimo, se ve bien, y en el realengo sembraron plátano”, narró Díaz-Canel.

“Ya vimos la parición de la calabaza. El director de esa empresa se ve que es un muchacho bien preparado, también; dice que le calculan cinco toneladas por hectárea, a lo mejor se quedan cortos.

“Nada más que en ese solo polo hay para producir la comida de Jiguaní y para darle a Bayamo y a otros territorios”, explicó.

Díaz-Canel constató lo que a juicio de los presentes, constituye un verdadero ejemplo de transformación, con el empuje de dirigentes y trabajadores.

Wilberto Domínguez Reyes, director de la ahora Empresa agroindustrial, explicó que tras su constitución, libre de pérdidas, adquirieron un crédito bancario de 7,7 millones de pesos para financiar la reanimación, lo que implica recuperar el sistema de canales, las máquinas de pivote central y las estaciones de bombeo, con sus sistemas de tuberías, colapsadas luego de 25 años de explotación.

La gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, destacó que también se ha destinado un financiamiento importante de la contribución territorial al desarrollo de este polo y que la empresa no tiene que devolver.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en la provincia, subrayó que la transformación ha alcanzado al consultorio, la escuelita y al resto de la comunidad, con la atención social a la población.

Otro impacto directo del renacer del polo es la generación de empleo para moradores de Cauto La Yaya, Dos Ríos, La Jatía y Santa Úrsula.

“El cambio ha sido notable”, añadió José Luis Machado Pérez, director del polo productivo, quien destacó el trabajo de la Primera Secretaria y de la Gobernadora de Granma, de conjunto con instituciones de la provincia y del municipio, con chequeo permanente y a pie de surco.

“Entonces, sí podemos. Estamos viendo tres ejemplos de cosas que no estaban bien y empezaron a transformarse; ahora hay que seguirlas, para que no vuelvan atrás. Son cientos de trabajadores que tendrán ingresos, una buena situación. Son tres empresas que van a aportar más al presupuesto del municipio. Ahora hay que preguntarse cuáles son los que no logran hacer eso”.

Díaz-Canel reiteró el llamado a fortalecer la unidad, a partir de lo planteado por Raúl en el acto por el aniversario 65 del triunfo de la

Revolución, “con la participación de la población; y tenemos que buscar indicadores que midan esos niveles de participación y su aporte”.

Dijo que es necesario crear momentos para que los colectivos, las personas, puedan criticar, discutir y proponer soluciones e implementarlas, con control popular sobre lo que se hace, e invitó a proponer acciones para transformar situaciones negativas.

El análisis del discurso de Raúl y su aplicación en cada lugar, el del tabloide para la implementación de las medidas económicas, y el material acerca de las desviaciones en la construcción socialista, darán elementos de cómo se fortalece la unidad.

COMBATE ANTE TENDENCIAS NEGATIVAS

“Se trata de un llamado al combate para resolver los problemas de la economía, fortalecer la unidad y enfrentar las tendencias negativas que hay en la sociedad, y tenemos que acostumbrarnos a medir los resultados, como mínimo, mensualmente”, expresó.

Para perfeccionar la labor ideológica, se debe partir de hacerlo todo bien, de fortalecer el trabajo del Partido y de las organizaciones; de lograr más vida interna para mayor vida externa, y de ejemplaridad de la militancia, recalcó el Primer Secretario.

Resaltó, asimismo, la importancia del crecimiento de las filas del Partido, incluida la incorporación de los militantes de la UJC, que cada centro tenga estructura política, y que funcione.

El Presidente de la República instó, también, a acelerar la reparación y construcción de viviendas de familias afectadas durante las inundaciones que dañaron a Jiguaní, sobre todo la cabecera del municipio, en junio de 2023.

Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político, llamó la atención acerca de que “estamos en una economía de guerra, y eso exige de una gestión política, gubernamental y administrativa de guerra”.

Granma, dijo el también secretario de organización del Comité Central, se mantiene como la provincia que más avanza en el combate en las redes sociales, y expresó su convicción de que “saldremos de la actual situación, pero el llamado es a trabajar para salir lo antes posible”.

Miguel Díaz-Canel Bermúdez conversó con una nutrida representación de jiguaniseros, que lo esperó ante la sede municipal del Partido, a quienes expresó su seguridad de alcanzar cualquier objetivo, “porque tenemos un pueblo como ustedes, que ha resistido, que merece prosperidad en el menor tiempo posible, pero esa prosperidad la tenemos que construir entre todos”.

Díaz-Canel, acompañado por Morales Ojeda; Yudelkis Ortiz Barceló y Yanetsy Terry Gutiérrez, entre otros dirigentes, rindió homenaje a José Martí, en Dos Ríos, sitio del municipio de Jiguaní donde cayó en combate.

Sobresalientes resultados de Granma en Matemática y Programación

Resultados relevantes obtuvo la provincia de Granma en la Olimpiada Nacional de Matemática Luis Campistrous, al lograr 57 de los 175 premios otorgados en el certamen, informó a la prensa el Doctor en Ciencias Eduardo Miguel Pérez Almarales, presidente en funciones de la Sociedad Cubana de Matemática y Computación en el territorio.

Añadió que en la cita destacó la Educación Primaria, que alcanzó 35 de los 47 lauros: cinco medallas de oro, siete de plata y 23 de bronce, y sobresalió, en lo individual, el estudiante Fernando José Joa Cruz, de la Esbu Camilo Cienfuegos, de Bayamo, quien participó por noveno y décimo grado, y obtuvo una medalla de oro en el primer caso y una de plata en el segundo.

Joa Cruz fue el mejor en el concurso provincial de noveno y décimo grado, en las asignaturas de Matemática e Informática; también, logró medallas de plata en esas disciplinas en el concurso nacional de preuniversitario e integra las preselecciones nacionales.

Asimismo, en la I Copa UCI de Programación para estudiantes de Educación Media Superior, Granma obtuvo cinco medallas, con cinco participantes, incluyendo una de oro, tres de plata y una de bronce.

Los estudiantes ganadores, del duodécimo grado, pueden optar directamente por Licenciatura en Matemática o Licenciatura en Educación Matemática, sin necesidad de realizar exámenes de ingreso.

En el caso de Programación, los del grado 12 que resulten ganadores podrán elegir directamente alguna de las carreras de la UCI.

Los de décimo y oncenno que obtengan medallas y participen en concursos de conocimiento, también, pueden optar por carreras, como ingenierías en Ciencias Informáticas, en Bioinformática e Ingeniería en Ciberseguridad, sin exámenes de ingreso.

Pérez Almarales consideró que «estos eventos son excelentes oportunidades para que los estudiantes demuestren sus habilidades; los premios y reconocimientos no solo son un motivo de orgullo personal, sino que también pueden abrir oportunidades educativas y laborales».

Y añadió que «para los profesores, tales certámenes sirven para mostrar la calidad de la educación que imparten y el nivel de preparación de sus alumnos». **(Eugenio Pérez Almarales)**

Juego amistoso aún a Partido y Juventud en el terreno

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, hizo el primer lanzamiento y lo bateó Yaritza Jerez Cabrera, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas, así inició el encuentro amistoso de softbol entre los comités provinciales de ambas organizaciones.

El beisbolito Manuel Alarcón Reina de Bayamo fue el escenario del juego que forma parte de las actividades que se realizan en ocasión de celebrarse el 16 de abril el aniversario del PCC.

Dirigido por Yudnel Blanco Moreno, el equipo del Partido tuvo como lanzador a Calixto Santiesteban Hernández, miembro del Buró provincial para atender la esfera ideológica, mientras el equipo de la UJC, liderado por Roberto León tuvo a José Rosel como su pitcher.

Con una mínima diferencia desde el primer inning, el equipo del PCC iba derrotando a los de la UJC, quienes remontaron en las postrimerías del partido y dejaron al campo a sus “rivales”.

De invitados especiales, en el tope amistoso estuvieron Carlos Martí Santos, cuatro veces campeón nacional con el equipo Granma de béisbol y monarca de la I Liga Élite de la pelota cubana al mando de Agricultores, y los exlanzadores Ernesto Guevara Ramos y Pedro Luis “Manacho” Palma, glorias del Deporte en Cuba. **(Fátima Pompa Frómata)**

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS NACIONALES

Segundo Frente Oriental: homenaje a la fidelidad de los héroes

El líder de la Revolución cubana, General de Ejército Raúl Castro Ruz, y el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, presidieron la ceremonia de traslado e inhumación de los restos de combatientes del Segundo Frente Oriental «Frank País», caídos durante la Guerra de Liberación o fallecidos después del triunfo revolucionario

Silencio, homenaje, certezas, esperanza... Amanece al pie de la montaña de Mícará; por la senda que conduce al imponente Mausoleo del Segundo Frente Oriental «Frank País» avanzan los carros rurales, donde son trasladados los restos mortales de 40 combatientes que se reúnen este sábado con otros cientos que aquí ya reposan.

De pie, atento a cada movimiento de quienes traen consigo tan preciada carga, está el líder de la Revolución cubana, General de Ejército Raúl Castro Ruz, jefe fundador de este Frente guerrillero, amigo y hermano de luchas de tan valerosos revolucionarios. Junto a él se encuentra el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez. Ambos presiden la ceremonia de traslado e inhumación de los restos de combatientes del Segundo Frente Oriental, caídos durante la Guerra de Liberación o fallecidos después del triunfo de la Revolución.

La melodía de la emblemática composición «Hasta pronto», del Comandante de la Revolución Juan Almeida Bosque, acompaña el desplazamiento de los autos por la explanada. Las voces de mando rasgan el silencio, al unísono todos se detienen, la solemnidad se adueña una vez más de cada espacio.

Las notas de nuestro Himno Nacional irrumpen en la serranía. Sobrecoge observar el rostro de los familiares que allí se encuentran: en ellos hay una mezcla de orgullo y dolor que resulta indescriptible.

Y para nuestros muertos gloriosos es el primer recuerdo, dijo el Comandante del Ejército Rebelde José Ramón Machado Ventura, combatiente también de este Frente. En sus palabras la evocación a la vida y a la obra de todos ellos, quienes siguen «acompañando a nuestro pueblo con la fuerza que emana de su ejemplo, en el irrenunciable empeño de llevar adelante la Revolución».

Por ley natural de vida, significó Machado Ventura, llega a «este Mausoleo, al pie de la montaña de Mícará, un nutrido grupo de valiosos combatientes fallecidos. Este sitio, como muchos otros de la Patria, no es escenario para conmemoraciones formales, sino cofres que atesoran el paradigma de resistencia y victoria que nuestros muertos nos han legado».

Su valiosa herencia, subrayó, constituye un «escudo contra el que se estrellan las mentiras y los cantos de sirena de nuestros enemigos, y a la vez un arma que nos hace más fuertes en cada nuevo combate».

De retos y compromisos revolucionarios, de sacrificios para honrar el deber, de esperanza en cada combate cotidiano... habló también el emblemático guerrillero, cuya fuerza moral tiene una estela de entrega inigualable.

Por la senda de honor inicia luego el desplazamiento de los cargadores con los osarios protegidos entre sus brazos. Los familiares de los combatientes los acompañan hasta llegar a los túmulos, mientras se escuchan los nombres de cada uno de los 40 guerrilleros que esta vez están siendo inhumados.

En honor y homenaje póstumos a todos ellos se hace otra vez silencio. Un silencio profundo y sobrecogedor que es interrumpido luego por las tres salvas de fusilerías que disparan las tropas. Cientos de habitantes del poblado se han dado cita también en la explanada para rendir honores a sus héroes.

Y con la certeza de quien no ha descansado ni un instante en esa lucha imperecedera por construir y defender la obra de la Revolución cubana, el General de Ejército avanza hacia la Llama Eterna, esa que arde, como él mismo dijera en una ocasión, para «todos los combatientes de la libertad, inmoldados o caídos heroicamente en este territorio a lo largo del proceso histórico que transcurre desde Hatuey hasta Fidel»; por «todas las tumbas dispersas en los montes y valles del Segundo Frente», y también por «todos los que, sabiéndolo o no, cimentaron con su sangre nuestro presente y nos enseñan a ser capaces de seguir su ejemplo por las generaciones venideras».

Justo allí, para homenajearlos a todos, depositó Raúl una rosa blanca. A su lado el Presidente de la República, el Comandante del Ejército Rebelde José Ramón Machado Ventura y otros dirigentes del Partido y el Gobierno que se encontraban presentes también en el homenaje. Ante ellos, tres ofrendas a los héroes: de Raúl, de Díaz-Canel, y de los familiares.

En medio de la quietud, Raúl avanza luego un poco hacia la derecha. Va al encuentro de su entrañable Vilma. Ante el monolito que resguarda sus cenizas llega en silencio, se detiene, deposita una flor y saluda, lo hace con la firmeza que merece tan incomparable compañera de lucha, y también con la ternura de quien junto a ella compartió tantos años de vida y de sueños.

Irán cataloga de éxito Operación “Verdadera Promesa” contra Israel

La Guardia Revolucionaria iraní ha emitido un comunicado en el que cataloga como exitosa la Operación “Verdadera Promesa”, lanzada en la madrugada de este domingo (hora local) contra Israel, como respuesta al ataque de la entidad sionista contra instalaciones diplomáticas iraníes en Siria.

“¡La noble nación y los mártires de la gloriosa República Islámica de Irán! En respuesta a los numerosos crímenes del régimen sionista malvado, incluido el ataque al sector consular de la embajada de la República Islámica de Irán en Damasco y el asesinato de comandantes y asesores militares iraníes, en las primeras horas de esta mañana (14 de abril), los valientes hombres de la Fuerza Aeroespacial del Cuerpo de Guardianes de la Revolución Islámica, junto con otras unidades de esta entidad revolucionaria y popular, como parte del castigo a ese régimen ilegítimo y criminal, llevaron a cabo la operación ‘Verdadera Promesa’ bajo el sagrado código ‘Oh, Mensajero de Dios (la paz sea con él)’, e impactaron con éxito varios objetivos dentro de las tierras ocupadas con decenas de misiles y drones”.

“Los detalles de esta operación, llevada a cabo con la aprobación del Consejo Supremo de Seguridad Nacional y bajo la supervisión del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas, con el apoyo y acompañamiento de los valientes hombres del Ejército de la República Islámica y respaldada por el Ministerio de Defensa, serán pronto revelados al heroico pueblo de Irán y a los libertadores del mundo”.

Según informaron fuentes israelíes a the New York Times, Irán lanzó en su ataque 185 drones, 36 misiles de crucero y 110 misiles tierra-tierra.

CNN por su parte señala que según funcionarios estadounidense, el ataque iraní contra Israel duró aproximadamente 5 horas.
Reconocen a médicos cubanos en región italiana de Calabria

Reconocen a médicos cubanos en región italiana de Calabria

La Brigada de Médicos Cubanos que trabaja en la región italiana de Calabria, ha recibido este sábado una tarja de reconocimiento por parte de la Administración Comunal de Rovito, Cosenza, por el trabajo realizado para mejorar la atención médica al pueblo calabrés.

El reconocimiento fue entregado por las autoridades comunales al Jefe de la Brigada cubana Dr. Luis Enrique Pérez Ulloa, en compañía de la Cónsul cubana Arazay de Angelo Pereira.

La Brigada Médica Cubana en Calabria está compuesta por 273 médicos, entre ellos Especialistas en Medicina General Integral con diplomados en urgencias y emergencias médicas que trabajan en los cuerpos de guardia (pronto soccorso) y también especialistas en cirugía general, ortopedia, ginecología y obstetricia, pediatría, cardiología, medicina física y rehabilitación, radiología y otras.

El pasado 14 de marzo, el Jefe de la Brigada Médica de Cuba había sido recibido por el Presidente de Calabria, Roberto Ochiutto, en su oficina de Cantazaro, quien agradeció la contribución de los profesionales cubanos al mejoramiento de los indicadores de salud del pueblo calabrese.

El Presidente regional transmitió un fuerte abrazo a todos los médicos cubanos y revisó con la dirección de la Brigada los pasos para consolidar el trabajo de la misión médica cubana en Calabria.

Ochiutto fue el promotor de la presencia de los médicos cubanos en esta región italiana, ante la falta de personal de salud en la zona sur de Calabria. Su solicitud a las autoridades cubanas de salud fue de 500 profesionales, a partir de la excelente imagen que dejaron en Italia las brigadas médicas cubanas que ayudaron a enfrentar la pandemia de COVID en Cremona y Turín.

La primera parte de la brigada cubana arribó en diciembre de 2022 y desde entonces han trabajado incansablemente y se han granjeado el reconocimiento de las autoridades y del pueblo calabrés.

El más reciente contingente de 104 médicos llegó a inicios de 2024 y después de cursar estudios de italiano en la Universidad de Calabria, se incorporaron a fines de febrero a la labor asistencial.

Ultima jornada en la Universidad de Calabria, del III Contingente de Médicos Cubanos llegados a Cosenza. La dirección de la brigada médica cubana y el colectivo de Profesores que impartieron el curso de formación lingüística de Italiano, participan en la entrega de Certificados. Foto: Cortesía de la Brigada Médica de Cuba en Calabria

Según informó a Cubadebate el Jefe de la Brigada Médica Cubana, Dr. Luis Enrique Pérez Ulloa, los 273 profesionales cubanos que están trabajando en Calabria están presentes en 24 hospitales públicos de las 5 provincias de esa región: Catanzaro, Vivo Valentía, Reggio Calabria, Cosenza y Crotone.

El trabajo ha sido muy positivo, con una elevada entrega y profesionalidad de todos los integrantes de la Brigada.

Cirujana cubana opera en Reggio Emilia, Calabria. Foto: Cortesía de la Brigada Médica de Cuba en Calabria

PRINCIPALES DÍAS MUNDIALES

19 de abril: Día de la lengua china.

21 de abril: Día Mundial de la Creatividad y la Innovación.

		
La Demajagua Digital	La Demajagua en Facebook	La Demajagua en X (Twitter)



Director: MSc. Eugenio Pérez Almarales / Efemérides: Lic. Martín Aurelio Corona Jerez /
Fuentes: Periódico La Demajagua / Periódico Granma / Cubadebate / y otros medios confiables